

Redacción y Administración: Calle del ARR, núm. 65. PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: EN VALENCIA: Un mes, 1,50 pesetas...

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS: ESPAÑOL: En la 4.ª plana, a 10 céntimos...

DE ALEMANIA

Notas de viaje. POR LAZARO FLOROB...

Se vende al precio de DOS PSETAS en la Administración de este periódico.

Asuntos del día

Ayer no hubo sesiones en nuestro Parlamento. Celebraba Madrid la fiesta de un patrono San Isidro...

En los círculos políticos continuó siendo nota dominante de los comentarios la abstención de los liberales...

La mayoría de los periódicos censuran con dureza el acto de D. Segismundo. La Correspondencia de España...

Hé aquí ahora cómo piensan algunos de los citados periódicos. La Correspondencia se expresa en estos términos:

«No: no hay derecho, siendo monárquico, militando dentro del régimen, ni para decir lo que se dice, ni para afirmar lo que se afirma, ni para hacer lo que se hace.»

Y cuando tales cosas se hacen, se afirman y se dicen, es porque ha sonado la hora de abandonar la vida política, cediendo el campo a quien ni retrocede, ni claudica, ni amenaza.

Malá jornada para el Sr. Moret. Tan mala, como buena para el Sr. Maura, á quien todos dan la razón, y para el Sr. Canalejas...

Las noticias, evidentemente exageradas, que circularon estos últimos días acerca de la situación política en Portugal, comienzan á ser rectificadas.

Es un hecho positivo que se ha disuelto el Parlamento; pero esto, aunque sea lamentable, ni entraña la gravedad que se habla supuesto...

Y buena prueba de ello es que el gobierno tiene el propósito de modificar la composición del Senado. Se compone éste de 52 miembros hereditarios...

Y en el caso de que ese Julio Thermin se nos escapara de las manos. Pero no está probado. Pero si se ha marchado de París...

«¿Qué esperas encontrar?—preguntó Fondelet. ¿Que se yo? Una bagatela que hubiera podido tener con algunas señas ó una cosa cualquiera que nos sirviera de indicio.»

«¿Estás segura de que ese Julio Thermin es el hombre de quien sospechais?—Sí, las señas que me ha dado el mozo son las de él.»

«¿Adivinas quién puede ser el cura que ha venido á ver?—Nada de eso... es un punto que tendremos que aclarar; pero estoy segura que no es un cura verdadero.»

Novedades Literarias

PARA «LAS PROVINCIAS»

La novela novelesca.—«Un hombre de oro», por Mauro Jokai.—«El hombre de hierro», por R. Blanco Fombona.—«Las tragedias grotescas», por Pio Baroja.

Un poco fatigado se siente ya el público de esas novelas sociológicas, psicológicas y trascendentales, de esos estudios y documentos humanos que puso en boga la escuela naturalista...

Digase lo que se quiera, el fin principal de la novela ha sido antes del breve período naturalista, y lo es ahora y lo será siempre, entretener nuestros ojos, recrear nuestra imaginación, interesarnos y emocionarnos; pero no darnos un curso pseudo-científico sobre los graves problemas humanos.

Claro es que esto no excluye cierta enseñanza indirecta que de la novela se desprende. El conocimiento de las almas, sus sentimientos y pasiones, sus esperanzas y desencantos, sus virtudes y vicios, constituyen el elemento útil del libro novelesco; pero todo subordinado á un fin predominantemente estético, y por consiguiente, recreativo.

Y este es el fin á que tiende la novela húngara titulada «Un hombre de oro», original de Mauro Jokai, esmeradamente traducida por Pedro Umberto y recientemente publicada por la Biblioteca de novelistas del siglo XX.

Poco se sabe en España de la Literatura Magiar, no obstante el desarrollo que ha adquirido á partir de mediados del siglo XIX. En este último período, el pueblo húngaro se enorgullece justamente de Arany y de Votefai, autor del primero de varios poemas, entre los que se destaca el titulado «La batalla de los Hunos»...

Mauro Jokai nació en Komorón ó Komorn, ciudad situada en una de las márgenes del Danubio. «Apenas tenía veintitres años—escribe el señor Umberto en el prólogo de la traducción de «Un hombre de oro»—cuando terminada la carrera de Derecho, y después de haber escrito el drama titulado «El muchacho judío» y su primera novela «Los días de trabajo», novela que llamó la atención de los hombres de letras, cayó por un momento en poder de los rusos, después de la capitulación de Villagos. Desesperado al verse entre las garras de implacables enemigos, se hubiera suicidado á no lucir para él una estrella de bonanza en la forma de su propia mujer, la notable actriz húngara «Rosa Laborfolvi», la cual, vendiendo todas sus joyas, llegó á tiempo para salvarle y conducirlo libre á Pesth, tras una fuga llena de dramáticas peripecias.»

Jokai es el escritor más fecundo de Hungría; de su pluma han brotado novelas, cuentos, poesías, artículos y dramas. Lo más brillante de su fama estriba en sus novelas, y bien lo justifica la titulada «Un hombre de oro».

El hombre de oro se llama Timar, y nos recuerda algo del conde de Montecristo. De origen humilde, llega después de muy extraordinarias aventuras á ser dueño de inmensas riquezas. Su conciencia no está tranquila; el origen de un enorme caudal no es legítimo, y esto amarga su vida. Por otra parte, su corazón está de continuo agitado por el amor á dos mujeres: Timea y Neemi, ambas hermosas y buenas como ángeles. Timea, hija de un poderoso señor turco que al morir confió su riqueza y su hija á Timar, llega á ser la esposa de éste; pero la hermosa joven, aunque es un modelo de fidelidad conyugal, no ama á su esposo. En cambio Neemi, que vive con su madre en una isla formada por terrenos de aluvión en el Danubio, y que ignora por completo lo que hay fuera de los límites á que alcanza su vista, ve á Timar que llega casualmente al retiro de las dos mujeres, y se enamora de él apasionadamente. Timar, después de muy extraordinarios sucesos, es tendido por muerto; su mujer, creyéndose viuda, se casa con el hombre á quien siempre amó, y él, Timar, sin conservar nada de su antigua fortuna, pasa el resto de sus días en la hermosa y casi paradisíaca isla del Danubio.

Lo interesante de este relato, lo exótico para nosotros de las costumbres que el autor nos pinta, los paisajes danubianos que nos describe, las peripecias que dramatizan la vida de los personajes, todo ello cautiva nuestra atención y nos hace seguir con verdadera ansiedad el curso del relato.

«El hombre de oro es un modelo de novela novelesca. Madrid. Bovary ha dejado una sucesión casi tan numerosa como la de Abraham. En todas las literaturas modernas abundan los retonos más ó menos afortunados de la célebre novela de G. Flaubert. No envuelve esto que digo reproche alguno hacia los imitadores del novelista francés, cuando los tales imitadores tienen talento. Cada obra maestra constituye como el núcleo de un ciclo literario: Walter Scott, Víctor Hugo, Dickens, son patriarcas de una larga prole de novelistas, entre los cuales hay algunos realmente notables.»

Imitador de Flaubert, ó mejor dicho, discípulo suyo, y á decir verdad, discípulo aprovechado, es el escritor venezolano Rufino Blanco-Fombona. Su novela «El hombre de hierro» gira en torno del gran eje novelesco ó dramático de nuestro tiempo, el adulterio. En ella, á diferencia de lo que suele pasar en otras novelas adulterinas, el marido, «hombre de hierro» para el trabajo; tan sano de alma como canijo y desmedrado de cuerpo, se va de este mundo sin enterarse de la infidelidad de su esposa. Como á todos los pobres de espíritu y mandos de corazón les acontece, para Crispin Luz podrán ser las bienaventuranzas del cielo, pero no lo son las de la tierra: su madre y hermanos le menosprecian, su principal le explota, sus amigos se burlan de él, y como el pobre Crispin es el rigor de las desdichas, hasta en los últimos momentos es ayudado á mal morir, por un tralle gritón que le presenta en perspectiva todos los horrores del infierno.

Tan bien trazadas como esta doliente figura, están los demás personajes de la novela del señor Blanco-Fombona. Pesimista, como todos los discípulos del naturalismo francés, el novelista venezolano estudia con predilección el hado negro de las almas. A excepción de Crispin, en «El hombre de hierro», á ninguno de los demás personajes tiene el diablo por donde cogarlos; todos ellos son ó mauditos, ó viciosos, ó ridículos, ó las tres cosas juntas. Si la sociedad de Caracas es tal como el autor nos la presenta, no algo, sino todo sucede allí á pedrillo; los grandes comerciantes son una cuadrilla de bandoleros; la concusión y el chanchullo reinan entre los funcionarios públicos; los jóvenes se pasan la vida en el ocio y la disipación; las muchachas pertenecen, las mejores, al convento suntuoso de las «demi-vierges», y la masa social, falta de fe y corroida por el escepticismo, vive en un estado completo de inquietud que justifica el sentido irónico que dá, en la novela, á la frase de Monroe, cierta ballarina española: «América para los americanos.»

La última novela de Pio Baroja, «Las tragedias grotescas», es continuación de la titulada «Los últimos románticos». La acción pasa en París en las postimerías del segundo Imperio. La obra de Baroja contiene tantos personajes como cualquier obra de las novelas de Dickens; pero así como el novelista inglés se complace en encontrar por lo menos algún destello de bondad, aún en las almas más pervertidas, el autor de «Tragedias grotescas» nos pinta la Humanidad como un montón de miseria, como un manjón de infamias, bajezas y vicios.

Mas que una novela propiamente dicha, el libro de Baroja es un desfile de figuras, que pasan ante nosotros haciendo muecas grotescas y ademanos, que unas veces parecen de locos, otras de idiotas y pocas veces de seres normales y equilibrados.

Con esto y con todo, «Las tragedias grotescas» se leen con interés, con ese interés que atrae nuestras miradas hacia lo doloroso, hacia lo triste, hacia lo que nos hace dudar. Baroja, engañase ó no, es sincero y la sinceridad es la primera condición del artista.

INTERMEZZO

OPERA NUEVA

Dentro de pocos días, en la Gran Opera de París se estrenará «La catalane», del compositor francés Le Borne.

El asunto no es otro que «Tierra baja», de Guimerá. La idea de componer la ópera surgió hace dos años cuando se representaba en el teatro de La Botinière una traducción del drama.

«El director de la Opera, M. Gallhard, gran aficionado á nuestras letras, y conocedor entusiasta de España, quedó prendado del asunto y de su fuerza dramática. —He aquí una ópera—dijo—Hay arrebatado lirico, mucho color local y se presta á una admirable mise en scene.»

«Esa ópera la haré yo—añadió Le Borne, que es un compositor de talento. Y, en efecto, la nueva obra está ya terminada y á punto de salir á luz, interpretada por artistas como la soprano Mme. Grandjean y el tenor Muratore.»

Noticias de Palacio

Madrid 13. S. M. la reina doña Victoria pasó ayer el día en estado muy satisfactorio, y se cree que la convalecencia será rápida. También sigue perfectamente el príncipe de Asturias.

Ayer llegaron, procedentes de Inglaterra, miss Buting y miss Evans, nurse y nurse maid, respectivamente, destinadas al príncipe de Asturias.

Ayer salió para Sevilla, acompañado de su ayudante el marqués de la Mesa de Asta, el infante D. Carlos.

El objeto del viaje de S. A. es visitar en Villamanrique á la princesa Luisa de Orleans.

En esta visita es casi seguro que queden acordadas la fecha y la ciudad donde se ha de verificar el enlace del infante D. Carlos con la gentil hija de la condesa de París, una de las mas bellas princesas de Europa.

Es casi seguro que la boda se verifique en Madrid en el mes de octubre. D. Carlos regresará á Madrid el día 17 para asistir á la recepción en honor del rey.

Concursos

de la Academia de Ciencias Morales y Políticas

La Real Academia de Ciencias Morales y Políticas ha publicado los programas de los concursos siguientes: Undécimo especial, para premiar monografías de Derecho consuetudinario y Economía popular.

En este certamen, correspondiente al año de 1908, se ofrece un premio de 2.500 pesetas en metálico, diploma, medalla de plata y la impresión de la obra. Concurso ordinario de la Academia, con iguales recompensas que el anterior y para el mismo año, sobre el tema: «Estudio de los sistemas practicados en la actualidad, ó propuestos para establecer el impuesto sobre la base de la renta.»

Octavo concurso ordinario al premio del conde de Toreno, cuya recompensa es de 4.000 pesetas en metálico y la impresión de la obra, debiendo estudiar las Memorias que se presenten el tema siguiente: «Las grandes propiedades rústicas en España. —Efectos que producen, y problemas jurídicos, económicos y sociales que plantean.»

En los tres certámenes anunciados se fija el día 30 de setiembre de 1908 como término para la presentación de trabajos. En las oficinas de la Academia, Plaza de la Villa, núm. 2, se facilitan gratis ejemplares de dichos programas, á quien los pida de palabra ó por escrito.

El turismo en el Japon

Según la Revista de Economía Política de Tokio, el número de turistas ha aumentado extraordinariamente en el Japon después de la guerra de 1904-1905. En 1906, según la estadística publicada por el

VALENCIA

ministro de Hacienda, el número de turistas se elevó á 25.953.

12.250 de ellos eran chinos, 3.618 norteamericanos, 3.364 ingleses, 3.023 rusos, 1.016 alemanes, 1.000 coreanos, 388 franceses, 90 austro-húngaros, 78 italianos, 58 holandeses, 53 griegos, 27 filipinos, 36 españoles, 18 belgas, 24 suecos, 23 noruegos, 41 portugueses, 31 dinamarqueses, 27 siameses, 13 turcos, 13 australianos, cuatro hawaianos y tres canadienses.

La Junta de Obras del Puerto se reunió ayer mañana, bajo la presidencia del Sr. Valldecabres, tomando, entre otros, los siguientes acuerdos: Conceder dos pagas de toca á doña Concepción Bonet y á doña Josefa Laplaza; amortizar una plaza de auxiliar, distribuyéndose la dotación entre los demás empleados; dejar sobre la mesa varias propuestas de aumento de sueldo; anunciar en la Gaceta el concurso para la adquisición de 1.700 toneladas de carbón; que se imprima el pliego de condiciones que ha de servir de base al concurso y se repartan entre las casas que se dedican al comercio de carbones y entre todos aquellos que lo soliciten, y darse por enterada de la liquidación del presupuesto de 1906 y acordar se incorporen al del año corriente las relaciones de resultados de aquél, con las que el vigente presupuesto contendrá las siguientes cifras: Ingresos ordinarios, 2.239.536'96 pesetas; adición por resultados, 822.734'03; total, 3.062.270'99. Gastos ordinarios, 3.221.834'95 pesetas; adición por resultados, 111.316'01; total, 3.333.210'96 pesetas. Diferencia, 729.060'63 pesetas. Existencias, 1.933.578'97. Sobrante, 2.662.639'60.

Noticias de la Feria. Los presupuestos presentados por la comisión de Hacienda en la sesión que, como digimos, celebró últimamente la Junta general de Feria, son como sigue: Gastos.—Hacienda, 4.000 pesetas; Alameda, 36.500; Batalla de Flores, 10.500; Beneficencia y Fiesta de niños, 2.000; Bailes populares, 4.000; Fogos artificiales, 1.500; Propaganda y cartel, 4.000; Imprevistos, 200. Total, 62.700 pesetas. No se consignó nada para la de Certamen musical, por ser un festejo que organiza el Ateneo Mercantil, y nada tampoco para las de Cabalgata y Retreta y Nuevos festejos, y reduce la de Beneficencia y Fiesta de niños, dejando en libertad á la comisión para celebrar una becerrada y otros festejos.

Ingresos.—Los ingresos se calculan en 62.700 pesetas, distribuidas en la forma siguiente: Comisión de Hacienda, 50.000; Alameda, 700; Batalla de Flores, 9.000; Bailes, 2.500; y Fogos, 500. Estas mañanas, á las once, celebrará sesión la comisión de Beneficencia y Fiesta de niños, y por la tarde, á las cuatro, la de Propaganda y Cartel. Las sesiones que se verificarán el sábado próximo, 18 del corriente, en el cinematógrafo de la calle de la Paz, serán á beneficio de los gastos que ocasionen los festejos que organiza la Junta de Ferias y Fiestas, constituida en el Ateneo Mercantil.

No há muchos días que publicamos el extracto de una carta en la que el Sr. García de la Rosa comunicaba al alcalde el resultado de las gestiones que de un modo espontáneo había hecho cerca del Sr. Benlliure, referentes á la pronta terminación del proyecto de monumento al señor marqués de Campo. Prosiguiendo aquellos trabajos y cumpliendo lo que había anunciado, ayer estuvo en la alcaldía el Sr. García de la Rosa, entregando al Sr. Martínez Aloy, en nombre del esclarecido escultor valenciano un boceto hecho muy á la ligera, á la pluma, del pedestal de aquel monumento. Además, el Sr. Benlliure interesaba conocer algunos datos relativos á la altura de la estatua, árboles de los alrededores, etc., para tenerlos en cuenta en la confección del boceto que está modelando en barro.

Ayer mismo contestó el alcalde al Sr. Benlliure, remitiéndole los datos que reclamaba, y rogándole de paso envíe cuanto antes el croquis del perimetro que ha de ocupar el monumento para comenzar á seguida las obras de replanteo y demás.

La comisión de Propaganda y Cartel del Ateneo Mercantil se reunió anoche, acordando invitar á los industriales impresores á que presenten modelos de cartel para inscribir el programa. Los señores que quieran presentar modelos, podrán hacerlo hasta el lunes 20 del corriente, en la secretaría de dicho Ateneo.

tenido la precaución de hacer varios clichés, de modo que podían poner á disposición de la policía cien copias. Dió orden que los llevaran á la prefectura á fin de que pudieran repartirlos enseguida entre los joyeros de París, pudiendo tal vez alguno dar datos acerca de la persona á quien hubiese vendido los gemelos.

La señora Rosier estaba aún en ayunas. Entró en un restaurant, se hizo servir un almuerzo muy sencillo y volvió á la habitación de la calle Meslay.

Una vez allí, se tendió en un diván y empezó á reflexionar la marcha que debía seguir, estudiando detenidamente la lista que le llevaba Fondelet de los ex-presidarios encerrados en aquel momento en las prisiones de París, como encausados, bien fuera por nuevos crímenes, que hubiesen cometido, ó bien que esperaban en ellas hasta ser trasladados á las prisiones centrales.

«Eos no podrán decirme nada ó muy poca cosa—pensó—no son músicos y no hablarán. En el dialecto de los pollecos, lo mismo que de los criminales, se llaman músicos á los que habiendo cumplido se hacen denunciadores, reveladores, y que dan detalles muy útiles á la policía, repitiendo lo que han oído decir á sus compañeros de prisión.

Estos cumplidos ó licenciados, son empleados con frecuencia por la prefectura de policía para seguir de cerca á los bandidos que se hallan en París después de haberse fugado de sus prisiones y se ocultan en los tugurios más inmundos.

Además de los músicos hay los carneros. La especialidad de éstos consiste en captarse la confianza de los culpables, haciéndolos hablar y apoderándose de sus secretos, transmitiendo luego, bien sea al jefe de Seguridad ó al comisario de las delegaciones, las confidencias que los han podido arrancar.

Son seres de la peor especie, completamente dignos de desprecio, pero muy útiles en ciertas ocasiones. (Se continuará.)

SIMONA Y MARÍA

75 POR XAVIER DE MONTEPIN

(Prohibida la reproducción)

(CONTINUACIÓN)

Apenas hubo desaparecido, se abalanzó Aimée Joubert á un mueble, registrándolo minuciosamente. —Haced lo mismo, Fondelet—le dijo al agente;—registro domiciliario minucioso. Es preciso ver si encontramos algo.

Entonces comprendió Fondelet por qué había querido la señora Rosier penetrar en aquella habitación. Obedeció la orden que le diera. Por mas que las pesquisas de ambos fueron muy minuciosas no hallaron nada. Las alacenas y armarios estaban completamente vacíos.

—¿Qué esperas encontrar?—preguntó Fondelet. —¿Que se yo? Una bagatela que hubiera podido tener con algunas señas ó una cosa cualquiera que nos sirviera de indicio.

—Estáis segura de que ese Julio Thermin es el hombre de quien sospechais? —Sí, las señas que me ha dado el mozo son las de él.

—Adivinas quién puede ser el cura que ha venido á ver? —Nada de eso... es un punto que tendremos que aclarar; pero estoy segura que no es un cura verdadero.

—En fin, el caso es que ese Julio Thermin se nos escapara de las manos. Pero no está probado. Pero si se ha marchado de París... —¿De qué lo sabeis?

—Puesto que se llevó el equipaje á la estación de Lyon... —Eso es un ardid muy conocido... Lo llevaría efectivamente, pero volvería á buscarlo una hora después. —Es cierto. —No tengáis cuidado, yo lo averiguaremos. Ahora nos podemos marchar. No habremos hecho una visita en balde al hotel de los Países Bajos, puesto que hemos averiguado que tiene cómplices el tal Lartigue.

Bajaron Aimée y Fondelet. La primera entró en el despacho del hotel á dejar la llave, y dió una moneda de diez francos al mozo. —Vamos á la estación del ferrocarril. Dentro de una hora estaremos de vuelta. El mozo, á quien le agradara mucho aquella moneda de diez francos, tuvo un verdadero sentimiento al ver que no volvían los belgas. Una vez que hubieron salido del hotel y cuando se hallaban á unos veinte pasos de él, Aimée Joubert le dijo á Fondelet: —Amigo mío, vamos á separarnos. —¿Qué tengo que hacer? —Id á la embajada belga á preguntar si efectivamente han visado el pasaporte del tal Julio Thermin hace unos doce días. Yo mientras buscare su rastro... Esta noche á las diez id á la calle Meslay. Fondelet saludó militarmente y se fué á pie, mientras que la señora Rosier siguió en el coche hasta la estación de Lyon, á donde se hizo llevar, dirigiéndose directamente á la oficina del depósito. El empleado de la misma estaba sólo. —¿Qué me dice, le enseñó la placa de la prefectura, pues de lo contrario no la hubiera contestado tomándola por una indecisa, y le explicó que tenía misión de buscar la pista de un criminal muy peligroso. Al ver la mencionada placa, el empleado se puso á sus órdenes, pero desgraciadamente no pudo decirle nada.

—Sabido es que se depositan infinidad de equipajes á cambio de los mismos talones, que muchas veces llevan mozos de la misma estación cuando van á recoger aquellos, pues el viajero no se toma la molestia de entrar él mismo á buscarlos. Como quiera que no se anota el nombre del interesado, es muy difícil encontrarle en caso de necesidad, ó mejor dicho, imposible. Aimée Joubert no pudo, pues, obtener ningún dato. En vano describió á Lartigue y dijo que tenía el pelo rizado. —Señora—repuso el empleado después de devanarse los sesos, como vulgarmente se dice,—¿cómo queréis que me acuerde de un viajero cuando vemos tantos al cabo del día? Esto constituirá para Aimée un fracaso en sus planes. Se le rompió y perdió el hilo conductor que había creído tener un momento entre sus manos. —¿Dónde encontrarlo? —Fuese Aimée Joubert á la Prefectura, donde refirió al jefe de Seguridad lo sucedido y la derrota que acababa de sufrir. Esta derrota no la desanimaba, antes bien, todo lo contrario. Le sucedía lo que á muchos generales, que juran alcanzar la victoria cuando mas fuerte es el enemigo. Cuanto mas difícil parecía el éxito, mas interés tenía en alcanzarlo. —Mi opinión es que hay que buscar por otro lado—le dijo el magistrado después que le hubo referido todo lo que le expusiera. —¿Por qué? —Porque no me parece probado, ni mucho menos, que ese Julio Thermin sea Pedro Lartigue. —¡Oh, sí, es él!—exclamó Aimée Joubert.—La respuesta de Bruselas nos lo probará... He perdido su pista, pero ó la vuelvo á encontrar ó no soy Ojo de gato.

XII —Admitamos que sea, en efecto, Pedro Lartigue—repuso el jefe de Seguridad, quien no parecía convencido.—¿Quién puede ser ese cura falso

LA ISLA DE CUBA

San Vicente, 1, 3 y 5, y P. Reina, 2, 4, 6 y 8

Ultimas novedades para la TEMPORADA DE VERANO a precios baratísimos. Alpacas, alta novedad, á 0'80, 0'90 y 1 peseta.

Gran sección de Sastrería y Pañería.—Primera casa en PAÑUELOS DE MANILA.—PRECIOS FIJOS.

Gran Balneario propiedad de la Sociedad anónima Vichy Catalán

Situado entre la estación y el pueblo de Calías de Malavella (Gerona). Distancia de Barcelona: En tren correo tres horas; en tren ligero dos horas, 35 minutos.

Establecimiento de primer orden. Temporada: de 1.º de mayo á 30 de octubre

Agua hipertérmica de temperatura 60º centígrados, alcalina, bicarbonatada sódica. Sin rival para el Restimio, la Diabetes y afecciones del Estómago, Hígado, Bazo. Estas aguas, de reputación universal solo se venden embotelladas y las botellas llevan todos los distintivos de la Sociedad Anónima Vichy Catalán. Llamamos la atención de los consumidores, y muy particularmente de los enfermos, para que no se dejen sorprender, admitiendo como idénticas á nuestras aguas otras artificiales que se ofrecen en este mercado con nombres de fuentes imaginarias que solo son aguas de fábrica y no fuentes de origen natural. Administración: Rambla Flores, 15, entresuelo. De venta en todas partes.—Administración: Rambla Flores, 15, entresuelo. Depositario: RAMON CASANOVA BOIX, Ruzafa, 72, teléfono 776, VALENCIA

El vino fino de mesa EL PETIT BORGOÑA más exquisito. 12 botellas, sin casco, 450 pesetas. Servicio á domicilio. Depositario: R. Casanova Boix, Ruzafa, 72, teléfono 776, Valencia

Pidanse los Productos VICHY-ETAT no fiarse de imitaciones.

SAL VICHY-ETAT en cajas de 50, 25 y 10 paquetes á la dosis de un litro.

COMPRIMIDOS VICHY-ETAT efervescentes en frascos.

PASTILLAS VICHY-ETAT en cajas metálicas precintadas y selladas.

Véndense en todas las Farmacias y Droguerías.



Noticias MILITARES

El teniente coronel de la zona, D. Emilio Comendador Diaz, y el capitán de Estado Mayor, D. José García Puchol, han sido nombrados por real orden secretarios auxiliares de la comisión que empezó ayer la revista de inspección anual.

El capitán general, Sr. Jimenez Castellanos, con el de división, Sr. Moncada, revisó ayer el regimiento de Guadalajara en el cuartel del Refugio. Por la tarde lo hizo al 8.º regimiento montado de artillería en el cauce del río. Dicho cuerpo maniobró con sus baterías en orden de formación de campaña y otras prácticas, que fueron presenciadas por numeroso público.

El teniente coronel de Estado Mayor, D. Ramón Ayza, ha sido propuesto para el retiro por haber cumplido la edad reglamentaria.

La autoridad militar ha remitido un oficio al gobernador civil manifestándole que los alcaldes de Utiel, Castellfabbil, Dos-Aguas, Macastre y Benagáber, que á pesar de las diferentes comunicaciones, no han querido remitir los antecedentes que se les han pedido de la revista anual que deben haber pasado los individuos del ejército que se hallan en sus respectivas jurisdicciones.

ESCOLARES

Han sido expedidos los títulos de Bachiller de los Sres. D. Domingo Martínez, D. José García, D. Luis Esteban, D. Jesús Montolio, D. Facondo Comas, D. Manuel Rodríguez, D. Ramón Ferris, D. Vicente Vilar, D. Antonio España, D. Leopoldo Silvestre, D. Pedro Muñoz, D. Esteban Valverde, D. Ramón Clemente, D. José Latorre, D. Salvador Berenguer y D. Manuel Peiró Luna.

Han sido nombrados maestros interinos: de Villatoya, doña Eduarda Martínez; de Mora y de Salsadella, doña Aurelia Ajado Sanjuán.

Ha sido jubilada la maestra de Valencia doña Rosa Brotons.

La Junta municipal de primera enseñanza ha acordado que los exámenes de fin de curso en las escuelas públicas de esta capital se verifiquen desde el 20 del mes actual por los respectivos vocales visitantes.

Los señores maestros se servirán recoger de la secretaría de la Delegación de Regia las correspondientes actas antes del citado día.

SOCIEDADES

El Club Náutico está preparando las regatas oficiales, que tendrán lugar el 26 de los corrientes. En breve celebrará un gran festejo á beneficio de la Asociación Valenciana de Caridad, y terminado éste, empezará la organización de otro para dar mayor lucimiento á la Perla de Julio.

Notas ARTÍSTICAS

Ayer marchó á Madrid, el laureado artista de la fotografía, Sr. Novella. Ya á Madrid llamado por los fotógrafos que han tomado parte en el Concurso Internacional de Fotografía celebrado en la Corte, á fin de ser obsequiado por todos ellos, con ocasión del triunfo que acaba de conseguir. La iniciativa de este homenaje se debe al reputado fotógrafo M. Kaulsch, de Madrid.

SUCESOS

En la Cárcel Modelo ocurrió ayer un sangriento suceso en el que resultaron varios heridos.

El hecho se desarrolló en la primera galería á la hora de paseo, cruzándose de palabras José Alonso y José Gallardo Vidal (á Malagueño). De las palabras pasaron á los hechos, y el último hirió á su contrincante con un punzón en un brazo. Entonces se acercó otro recluso llamado Francisco Gómez Cercós, que defendió al Alonso, siendo también herido por el Malagueño.

Acudieron los celadores Francisco de Gracia Fernández y Vicente Fornas, y el vigilante don Vicente Saez, logrando desarmar al agror, no sin resultar también heridos.

Por fin fué reducido á la obediencia el Malagueño, encerrado en la celda de castigo y puesto en blanca.

Los cinco heridos fueron curados en la enfermería del establecimiento. Por fortuna las heridas son todas leves.

El juzgado se trasladó ayer á la Cárcel Modelo, instruyendo las oportunas diligencias sumariales.

En el Hospital provincial fué asistido ayer Jesús Anrés Mieres, que sufría fractura doble de la pierna izquierda, á consecuencia de una caída que dió de un caballo en la calle de San Clemente, esquina á la de Cuarte.

Notas REGIONALES

MANISES.—Durante los tres días de la Pasqua de Pentecostés se celebrará el jubileo de las Cuarenta Horas, que será brillantísimo. Predicarán: el primer día, D. Vicente Viñó por la mañana y don Joaquín Guimerá por la tarde; el segundo, D. Luis Valdecabres y el P. Pomer, y el tercero, D. Francisco Saiz y el canónigo D. Juan Luis Pérez. Los dos primeros días actuará la orquesta del pueblo y el tercero una de la capital.

EN LA AUDIENCIA

Sección primera

En la Sala de la sección primera se suspendió la vista del juicio señalado en el que había de comparecer J. M., procesado por injurias y calumnias.

Procesados por contrabando, comparecieron José Palop y Dolores Piquer, que fueron defendidos por D. Manuel Muñoz Barrachina.

Ocupó el banquillo de los acusados V. Benedito, procesado por lesiones. Fué defendido por don Juan Barral.

También comparecieron en la misma Sala, acusados de robo, disparo y lesiones, Vicente Tormo Beldi, Pedro Guillén, Pablo Cairet y Francisco Pareja.

El fiscal retiró la acusación respecto al primero de los procesados, sosteniéndola contra los otros. Estos son defendidos por los Sres. D. Rafael Martínez y D. Fernando Moreno.

Sección segunda

En la Sala de la sección segunda terminó ayer la vista del proceso instruido, por corrupción de menores, contra Bernardino Saez Serrano y una mujer.

El fallo del Jurado ha sido de inculpabilidad, y en su consecuencia, la Sala absolvió á los procesados.

NOTAS MILITARES

Maniobras del regimiento de Tetuán

Desde Artana (De nuestro corresponsal)

Ayer tarde, conforme se anunció, hizo su entrada en este pueblo el regimiento de Tetuán, siendo objeto de una entusiasta acogida.

Se voltearon las campanas, disparáronse cohetes, y todo el vecindario acudió al paso de la tropa.

El general gobernador mnéstrase satisfechísimo por las repetidas muestras de simpatías que el pueblo está dando al Ejército.

SUSCRICION

para regalar al gobernador civil Sr. Pérez Mosa un busto de mando, así como un retrato de su persona.

Suma anterior, pesetas: 707,15

D. Tomás Fréner Buecili, 4,10 pesetas. Total: 707,15

ECOS DE LA OPINIÓN

Protección á los animales

Sr. Director de LAS PROVINCIAS. Muy señor mío: Me ha ocurrido con frecuencia oír á muchos extranjeros y á no pocos españoles comentar con horror el espectáculo que se ofrece en Valencia, en los otros públicos de aves, donde sin compasión se hace fuego contra blancos vivos fijos.

En Francia están llenos los caminos y bosques de avisos prohibiendo matar á los animales. En Inglaterra, todo ciudadano tiene derecho para erigirse en policía y detener á la persona que encuentre dando malos tratos á cualquier animal. Lo mismo ocurre en Alemania, donde se llega hasta imponer tres marcos de multa por transportar una gallina, conejo, etc., cogido por las patas y con la cabeza colgando.

Estoy convencido de que en nosotros no será inmediata la prohibición de la barbarie que vemos á diario; mas yo espero que con la publicación de este comunicado se logrará seguramente que alguna persona continúe la campaña iniciada. No se trata, por lo tanto, mas que de inculcar en nosotros la aversión á tales salvajismos; pues una vez conseguido esto, los remedios no se harán esperar.

No deje V., por caridad, de publicar este escrito, y nos quedará, en cambio, la satisfacción del deber cumplido en bien de nuestra propia cultura.

Aprovecho esta ocasión para ofrecerme de usted S. S. Q. B. S. M.—César Niquero.

Motín por consumos

Ayer se repitió en el Cabalil el motín de ayer con motivo de haberse presentado de nuevo á embargar los empleados de consumos.

Al practicar estos un embargo en la paquetería instalada en la casa núm. 129 de la calle de José Benlliure de Pueblo Nuevo del Mar, se agolpó la gente sobre la puerta de dicha casa, guardando una prudente actitud, gracias á la presencia de la Guardia civil que acompañaba á los agentes.

La aglomeración de gente fué aumentando, notándose bastante efervescencia entre los reunidos, por lo que hubo necesidad de pedir más fuerzas de la Benemerita en previsión de lo que pudiera ocurrir.

Poco después llegaron varias parejas viéndose precisadas á simular una carga para despejar la calle. Esto originó gran confusión, dando lugar á carreras y cierres de puertas, que alarmaron al vecindario. En los momentos de mayor confusión oyéronse varios disparos que aumentaron la alarma.

El guardia civil Juan Manjón Alonso, de 27 años, resultó con una contusión en el ojo derecho y escoriación en el párpado superior de mismo.

Los empleados de consumos abandonaron el campo de operaciones acompañados de la Guardia civil, dirigiéndose á la calle de Chapá, en donde tomaron un tranvía para Valencia. Durante el trayecto, los vecinos siguieron á los agentes, haciéndoles objeto de sus burlas y de manifestaciones hostiles.

El gobernador civil ha tomado algunas medidas encaminadas á evitar estos desagradables sucesos.

Hoy continuarán los embargos, y se teme que se reproduzca el motín.

TEATROS

PRINCIPAL

Anoche ocurrió con la representación de La musa loca una de las cosas más extrañas que pueden verse en un teatro: una obra que ha sido en Valencia, en otra temporada, y con actores aplaudida, y ahora, en el Principal, y con actores reputados... hasta se oyeron los preludios de formidable tempestad.

Y no había duda: á los Quintero se han equivocado y no saben escribir... ó se les ha cogido, hermano, como decía el lego del cuento.

Resulta, efectivamente, muy difícil que el snobismo penetre en la vida hondamente humana del arte. Ante la mentira de escaparate, aquellos que hacen de la existencia una pose, claro es que á la falsedad del escaparate se han de inclinar. Y resulta también difícilísimo (si no se encuentra la verdadera flexibilidad de comprensión, propia de colectividades deprimidas) escribir obras teatrales en las que en vez de seguir la acción una línea inflexible, recta, monótonamente recta, con la monotonía de un canal moderno tirado á cordel, sigue dicha acción una línea ondulante, flexible, como el curso de los ríos ó como la dirección de las ra-

Diario de Avisos

La secretaría del Ateneo Mercantil avisó á los socios que hayan satisfecho el arbitrio municipal sobre anuncios y se consideren perjudicados; para que presenten en dicha oficina, dentro del plazo de veintidós horas, los recibos correspondientes, con objeto de fundamentar las quejas y deducir las reclamaciones, á cuyo estudio está procediendo la comisión de Hacienda del Ayuntamiento, según la alcaldía interesó del Ateneo, para en su vista resolver lo que proceda.

El día 27 de los corrientes, á las diez de la mañana, se verificará en el aula del Cabildo Metropolitano exámenes de los que aspiren á una plaza de fanfallo de coro, vacante en la Basílica.

Debido por evocar en la Metropolitana la plaza de auxiliar de sacristán, los que opten á ella pueden enterarse de las condiciones en secretaría capitular y solicitarla en el plazo de ocho días.

El Gremio de Oficiales Panaderos de Valencia convoca á todos sus agremiados á junta general extraordinaria para hoy á las diez, en su casa general, calle Padre Hierónimo, núm. 1, para tratar asuntos de gran interés sobre la modificación del reglamento y título de Gremio por Sociedad.

Callicida Pizá. Escribe rápidamente, sin dolor ni molestia, los CALLOS y DUREZAS: no motiva los inconvenientes de emplastos y de líquidos.—Precio, UNA peseta. Por correo y certificado, 1,40.—Plaza del Plazo, 21, Ancha, Barcelona. Depositarios en Valencia: Hijos de Blas Cuesta.—Doctor Costas, San Vicente.

Fiestas de San Isidro en Madrid

Desde el 1.º al 20 del actual, la Compañía Central de Aragón expide billetes de ida y vuelta de Valencia, Sagunto y Segorbe á Madrid, utilizables para los trenes correaos y mixtos, á los precios siguientes:

- 1.ª clase, pesetas 57'70
- 2.ª " " " " 43'25
- 3.ª " " " " 26'85

siendo valederos para el regreso desde el 16 de mayo al 2 de junio próximo.

COLEGIO DE SAN VICENTE FERRER

Esta tarde, á las tres y media, habrá representación de milicias. Se pondrá en escena L'Anchel de la Cortada, El Tribunal de las Aigües y La Patrona de Valencia.

Daño el fin que se persigue, no dudamos que el público valenciano llenará por completo el teatro de dicho Colegio, haciendo de este modo una obra de caridad en favor de los pobrecitos huérfanos fillets de San Vicente.

La limosna por las localidades es la siguiente: Palco con seis entradas, 6 pesetas; butaca de patio, 1; butaca de platea, 0'80; banquetas y de-lanteras, 0'60; y entrada general, 0'40.

LIBROS NUEVOS

LOURDES Y EL PILAR, por José María Azara, Librería Gasca (Coso, 33, Zaragoza) 1907.

Un año hace que apareció esta obra, juzgada entonces con elogio por la prensa católica, y ya se han dado á la publicidad tres ediciones. Hoy podemos dar cuenta de la última, expresamente hecha para propaganda. Es indudable que la actualidad e interés de este folleto, lejos de disminuir ha aumentado notablemente. La inauguración, en Zaragoza, de la Hospedería del Pilar para peregrinos enfermos, resuelve á la perfección el proyecto de peregrinaciones de enfermos defendido con gran entusiasmo en Lourdes y el Pilar.

Además, si la exposición minuciosa de los acontecimientos de Lourdes y de las campañas que en favor y en contra de los milagros se han entablado, siempre tiene interés, lo tiene mayor en estos momentos en que la gran Peregrinación espiritual pone sobre el tapete las cuestiones referentes á Nuestra Señora del Pilar, y el conocimiento de lo que en otros célebres santuarios acontece.

Por estas razones y la de ser el mes de mayo el más indicado para que los devotos de la Virgen hagan propaganda, creemos que rápidamente se agotará esta nueva edición de Lourdes y el Pilar, que se halla de venta en la librería de Gasca, Coso, 33, Zaragoza, y en la librería de Hernández, Madrid, á 15 céntimos el ejemplar y 1'850 pesetas el 100.

PLAZA DE TOROS

La empresa de nuestro circo taurino ha abierto un abono extraordinario para la corrida del domingo, y anuncia que los señores que se abonen ahora tendrán derecho á disfrutar de las mismas localidades en las corridas de la próxima Feria.

SORDOS

Maravilloso invento con Real Privilegio, para darles oído sin operar ni medicaciones. Pedir prospectos á D. Vicente Ruiz, director del Gabinete acústico, calle de la Montera, número 21, primero, Madrid.



MUY IMPORTANTE

Para teñirse las CANAS y que sea imposible conocerse que están teñidas, úlese como última perfección, el ACEITE VEGETAL MEXICANO PERFUMADO. No tiene nitrato, ni mancha, y lo prueba el que se usa con las mismas manos y enteramente igual que si fuese cualquier otro aceite de tocador.

De venta en todas las principales perfumerías y droguerías de Valencia. Al por mayor, Droguería de San Antonito.

SEÑOS

desarrollados, reconstituidos, hermoseados, fortalecidos en dos meses con las Píldulas Orientales de D. HATTE.

El único producto que asegura el desarrollo de los senos y evita las molestias de las operaciones quirúrgicas. Aplicadas por el método de HATTE, por correo, enviando 1,50 pesetas en libranza de crédito, Cobranza y G.ª Puerta de San Vicente, Valencia. De venta en Madrid, Calle de la Montera, número 21.

En Valencia, Hijos de Blas Cuesta.



MOVIMIENTO DE POBLACION

Ayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes:

Juzgado municipal del distrito del Mar. Nacimientos Yáñez, B.—Hembras, 1. Defunciones: Irene Ferrer Blanch, de 10 años, camino de Algrife, 6, de hernia estrangulada.—María Ridaura y Genovés, de 64 años, camino de Vera, sin número, de enteritis ulcerosa.

Distrito de Serranos. Nacimientos: Andrés M. Noguera, de 35 años, Bent. Defunciones: Andrea Miró Martí Ortolá, de tres años, 50, de neumonía. Salvador Martí Ortolá, de tres años, San Pedro, 6, de escarlatina.

Distrito del Mercado. Nacimientos: Yáñez, 2.—Hembras, 3. Defunciones: Elena Soler Calistayud, de 66 años, Catag...

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—San Juan Nepomuceno, mártir, y San Ubaldo. El oficio y la misa son de la octava de la...

D. Angel Pont Moncho falleció ayer, a las 10:30 de la mañana. Sus desconsolados hermanos, hermana política...

Don Eugenio Carbonell Casamitjana que falleció el 11 de mayo de 1907. Su hijo D. Eugenio y demás familia solicitan la asistencia...

LA MUY ILUSTRE SEÑORA Doña Pascuala Díez de Rivera y Valerola Viuda de Sequera que falleció el 17 de diciembre de 1892...

Armónica por Eduardo L. Chavarrí. Volumen XXXVI de la Biblioteca Mignon. Ediciones de Gascuña. Precio: PÉSETAS 075.

Cambio Oficial de Ayer. Según el Boletín de cotizaciones del Colegio de Corredores de esta plaza. Ocho de banco: 11:00. Día vista, comercial: 9:40 a 10:10.

Telegramas Bursátiles. Cotización del Colegio de Corredores. Barcelona 15, a las 18. Bolsa de París, a las 15. Río Tinto, 2847:00. E.-O. Norte, 2740:00.

Telegramas y Telefonemas Del EXTRANJERO

De Marruecos. París.—Un despacho de Tánger que inserta Le Temps dice que reina intranquilidad por ignorarse el paradero de los europeos que abandonaron Marrakech...

De la TARDE. Madrid 15, a las 6:30 tarde. Lo que dice la prensa. El Universo califica de absurdo el rumor circulado acerca de la dimisión del Sr. La Cierva para desagrar a los liberales...

De la NOCHE. Madrid 15, a las 10:50 noche. Disposición. El Diario oficial del ministerio de Marina publicará mañana una disposición por la que se suspende la provisión de la vacante de almirante de la Armada...

De la TARDE. Madrid 15, a las 6:30 tarde. Lo que dice la prensa. El Universo califica de absurdo el rumor circulado acerca de la dimisión del Sr. La Cierva para desagrar a los liberales...

De la NOCHE. Madrid 15, a las 10:50 noche. Disposición. El Diario oficial del ministerio de Marina publicará mañana una disposición por la que se suspende la provisión de la vacante de almirante de la Armada...

De la TARDE. Madrid 15, a las 6:30 tarde. Lo que dice la prensa. El Universo califica de absurdo el rumor circulado acerca de la dimisión del Sr. La Cierva para desagrar a los liberales...

De la NOCHE. Madrid 15, a las 10:50 noche. Disposición. El Diario oficial del ministerio de Marina publicará mañana una disposición por la que se suspende la provisión de la vacante de almirante de la Armada...

De la TARDE. Madrid 15, a las 6:30 tarde. Lo que dice la prensa. El Universo califica de absurdo el rumor circulado acerca de la dimisión del Sr. La Cierva para desagrar a los liberales...

presiones respecto a la discusión de las actas y plan parlamentario. Protesta de Barrio y Mier. Coméntase la manifestación del Sr. Barrio y Mier protestando del calificativo de solidarios que se adjudica a algunos carlistas...

Asamblea. Se anuncia para los días 16, 17 y 18, una Asamblea de veterinarios. Se han adherido mas de mil profesores. La sesión de apertura se verificará el día 16, a las nueve y media de la mañana...

Lienciamiento. Se nos ha asegurado que en breve serán licenciadados todos los reclutas que se encuentran prestando servicio desde hace 24 meses en filas. Esta licenciamiento no alcanzará a determinados cuerpos montados y ordenanzas del ministerio si no llevan 36 meses de servicio...

Noticias de Barcelona. Barcelona.—Hoy ha salido para Seo de Urgel y otros puntos en automóvil el capitán general Sr. Linares, con objeto de practicar la revista de inspección. Le acompañan el teniente coronel señor Arraix de Fonderena y el comandante de Estado Mayor Sr. Pelegrí...

De la NOCHE. Madrid 15, a las 10:50 noche. Disposición. El Diario oficial del ministerio de Marina publicará mañana una disposición por la que se suspende la provisión de la vacante de almirante de la Armada...

De la TARDE. Madrid 15, a las 6:30 tarde. Lo que dice la prensa. El Universo califica de absurdo el rumor circulado acerca de la dimisión del Sr. La Cierva para desagrar a los liberales...

De la NOCHE. Madrid 15, a las 10:50 noche. Disposición. El Diario oficial del ministerio de Marina publicará mañana una disposición por la que se suspende la provisión de la vacante de almirante de la Armada...

De la TARDE. Madrid 15, a las 6:30 tarde. Lo que dice la prensa. El Universo califica de absurdo el rumor circulado acerca de la dimisión del Sr. La Cierva para desagrar a los liberales...

De la NOCHE. Madrid 15, a las 10:50 noche. Disposición. El Diario oficial del ministerio de Marina publicará mañana una disposición por la que se suspende la provisión de la vacante de almirante de la Armada...

De la TARDE. Madrid 15, a las 6:30 tarde. Lo que dice la prensa. El Universo califica de absurdo el rumor circulado acerca de la dimisión del Sr. La Cierva para desagrar a los liberales...

liberales vayan a las Cortes, consistirá en que el Sr. La Cierva dimita apenas se constituya definitivamente el Congreso. Tirantez de relaciones. Comunican de Tánger que entre los ministros de Francia y Alemania residentes en dicha ciudad existe tal tirantez de relaciones, que han llegado a negarse el saludo...

Crucero a Argel. Dicen de Mahón que ha zarpado para Argel el crucero holandés «Freiland». El «boicotage». Dicen de París que la prensa radical de esta mañana se felicita de que el gobierno haya roto sus relaciones con los partidarios del boicotage. Sobre este asunto hay diversidad de opiniones, discrepando entre sí todos los partidos políticos...

El proceso Varela. Telegrafan de Zaragoza que ha continuado hoy la vista del proceso contra Benigno Varela. La sesión de hoy ha transcurrido sin incidentes, dedicándose toda ella a la prueba testifical. La vista continuará mañana.

De la MADRUGADA. Madrid 16, a las 2:15 madrugada. Los extranjeros en Marruecos. En París se han recibido varios telegramas de Tánger, dando cuenta de las noticias siguientes: No se sabe que hayan llegado a Saffi las tropas francesas enviadas desde Marruecos. Por este motivo, la intranquilidad que reina en los centros diplomáticos es grande...

El obispo de Plasencia. Telegrafan de Plasencia que ayer llegó el obispo recientemente nombrado Dr. Jarrin, a quien el vecindario acogió con extraordinarias y entusiastas muestras de agrado. El prelado llegó en el tren procedente de Astorga, y en la estación fué recibido por el alcalde, el comandante militar y el juez de instrucción. El Dr. Jarrin subió, con estas autoridades, a un coche, y en él hizo su entrada solemne en la población, siendo aclamado...

De la NOCHE. Madrid 15, a las 10:50 noche. Disposición. El Diario oficial del ministerio de Marina publicará mañana una disposición por la que se suspende la provisión de la vacante de almirante de la Armada...

De la TARDE. Madrid 15, a las 6:30 tarde. Lo que dice la prensa. El Universo califica de absurdo el rumor circulado acerca de la dimisión del Sr. La Cierva para desagrar a los liberales...

De la NOCHE. Madrid 15, a las 10:50 noche. Disposición. El Diario oficial del ministerio de Marina publicará mañana una disposición por la que se suspende la provisión de la vacante de almirante de la Armada...

De la TARDE. Madrid 15, a las 6:30 tarde. Lo que dice la prensa. El Universo califica de absurdo el rumor circulado acerca de la dimisión del Sr. La Cierva para desagrar a los liberales...

De la NOCHE. Madrid 15, a las 10:50 noche. Disposición. El Diario oficial del ministerio de Marina publicará mañana una disposición por la que se suspende la provisión de la vacante de almirante de la Armada...

que el ya fabuloso número de huelguistas aumentara porque y se tiene noticia de que en muchas fábricas van de un momento a otro a suspenderse los trabajos. Alemania, Francia y Marruecos. Dicen de París que el ministro M. Pichon ha declarado que no hay por qué hablar de posibles acuerdos entre Alemania y Francia, porque entre ambas naciones no existe por ahora el menor des-acuerdo, y Francia, además, solo desea mantener la paz...

Noticia desmentida. Comunican de Palma que es inexacto que fuese arrancada de una escuela pública la bandera nacional, pues de las diligencias instruidas por el juez, resulta que cinco chiquillos, saltando y brincando se cogieron de la cuerda de la bandera, y como era vieja, se rompió, ocultándola luego para esquivar su culpa. Esto se ha interpretado torcidamente por quienes tienen interés en desfigurar el suceso.

De Melilla. Telegrafan de Melilla que el Roghi ha pedido a las kabilas nuevos contingentes y que continúan las escaramuzas entre los imperiales y las fuerzas del pretendiente. También comunican de Melilla que la huelga planteada por la tripulación española del vapor imperial «Targui», se ha solucionado reemplazando a todos los tripulantes menos los maquinistas.

Huelgas que se agravan. En Londres se ha recibido un despacho de Nueva York comunicando que se ha agravado la huelga de los descargadores de los Docks, pues el número de los que abandonan el trabajo aumenta considerablemente. En una de las últimas refrigeras fué herido un obrero, falleciendo momentos después. La actitud hostil de los huelguistas impedirá que partan los trasatlánticos. Hay asimismo muchos buques mercantes en los muelles que permanecen en ellos porque no se encuentra quien les haga la carga.

El primer bicho se llamaba Carpetto, era negro de pelo. Fué regular en varas, no ofreció el menor motivo de recelo a los banderilleros, y Fuentes, después de una faena larga y deslucida, lo despachó de una media estocada malita. (Palmas y pitos). El segundo respondía por Campolargo, negro también y flojillo en la pelea. Bombita, con la ayuda de toda la cuadrilla, torrea desconfiado y mete un pinchazo y una estocada, todo de clase inferior. (Mas pitos que palmas).

Termino. Perinotio, cártano listón, blanducho parz el castigo y regular en banderillas. Machaquito estuvo valiente; pero balloteó mucho al matar, pinchó en hueso, dió media estocada y acabó descabellando al tercer intento. (Pitos). Cuarto. Carmelito, negro bragado. Fuentes le saludó con unas verónicas muy aceptables que fueron aplaudidas por el concurso. Bombita, en una caída peligrosa, hizo un quite superior a uno de los picadores, valiéndose de Ricardito una gran ovación. Fuentes tomó los palos y previa una preparación afiligranada é inteligente, puso un par al cambio regular, otro de frente mejor y otro al cuarto traserrillo.

Después se armó matador y toró de muleta magistralmente y coronó su faena con una buena estocada. (Ovación). Quinto. Cubeto, negro entrepelado. De salida se abrió Bombita de capa y salió tan apuradillo del lance, que en un tris estuvo que no lo alcanzara un derrote del bicho. Por no ser menos que Fuentes tomó los palos y colocó tres pares regulares. En la muerte de este toro no estuvo mas afortunado toréando y matando. El público no le silbó, pero no le aplaudió tampoco. Sexto. Ohamito, negro. Machaquito lanceó con barullo, pero fué ovacionado. Luego banderillero por lo mediano y finalmente muleteo de cerca y con gran coraje agarró una estocada monumental, de las de su cosacha.

Una carta. La prensa dice que el Sr. Mendaro a raíz del lamentable incidente ocurrido el domingo último en uno de los pasillos del Congreso entre dicho señor y el ex-jefe de los republicanos, le dirigió a éste una carta pidiéndole explicaciones. A dicha carta contestó el Sr. Salmerón con otra en la que declara que no tuvo intención de ofenderle, puesto que no tiene el honor de conocerle personalmente.

De Marruecos. Noticias de Sidi-bel-Abbes dicen que los marroquíes se hallan muy satisfechos por la última derrota sufrida por el Roghi. Este ha hecho un llamamiento a las tribus que le siguen, pero se hallan muy retraídas, porque están muy ocupadas en las labores de la siega.

Contra la emigración. En Pontevedra se tributan unánimes y calurosos elogios al gobernador civil porque ha impuesto 500 pesetas de multa a varias casas consignatarias por haber facilitado pasaje a emigrantes clandestinos. Hundimiento. Los corresponsales de Málaga comunican el siguiente suceso: Anoche se hundió el techo de la cocina de una casa de la calle de Santa Ana, envolviendo entre los escombros a la sirvienta y varias personas mas, entre ellas Diego y Josefá Cancha, una anciana, madre de ambos, y dos niños de corta edad. El vecindario está indignadísimo, porque esta y otras casas de la misma calle estaban denunciadas como ruinosas. Fiestas a San Isidro. Dicen de Bilbao que la Sociedad de Labradores festejó ayer a su Patrón San Isidro con una función religiosa, un banquete y una romería. Todos los festejos resultaron brillantísimos. Crucero holandés. Telegrafan de Mahón que ha fundeado en dicho puerto el crucero holandés «Freiland». La tripulación fué agasajadísima, y los marinos juraron varios partidos de foot-ball con los equipos de Mahón y Villa-Carlos. Aplazamiento. La próxima Exposición de Industrias madrileñas no se inaugurará hasta el día 29, pues por causa de las recientes lluvias, han tenido interrumpidos los trabajos.

